

Entretiens Henri Guillemin du samedi 13 novembre 2021

Brefs articles de Guillemin sur d'innombrables sujets

"Une ardeur passionnée de comprendre et de faire comprendre"

Présentation du sujet par Guy Fossat

On n'en finit pas de découvrir la curiosité, l'art d'écrire et d'argumenter de Guillemin. Guy Fossat présente quelques publications qui nous font découvrir ou redécouvrir des textes courts de Guillemin, tenant en une page ou, au plus, 7 ou 8. Appelons-les « articles ». Ils sont brefs comparés à la longueur de ses conférences et traitent d'innombrables sujets de littérature et d'histoire. Ils sont publiés dans une gamme de périodiques de pays francophones dans lesquels il a son public : Suisse, France, Belgique, Québec, Egypte, pour l'essentiel.

La citation qui constitue le sous-titre de cette conférence est de Guillemin lui-même, mais il l'applique au théologien catholique allemand Hans Küng. Elle est piochée dans un de ses nombreux articles publiés dans *L'Express*, à Neuchâtel. Guillemin y tenait une rubrique régulière. Il y présente en 1989, le récent ouvrage de cet auteur, « *Une théologie pour le troisième millénaire* ». Heureux hasard, cette formule peut tout à fait s'appliquer à lui ! Autre exemple : en Belgique, le *Cercle d'Education populaire de Bruxelles* a publié, dans les années 1970, un grand nombre de ces « brefs articles ».